



# Réinventer la démocratie

publié le 20/05/2009

## Descriptif :

Retrouvez sur la revue en ligne "La vie des idées", les débats du forum de Grenoble

Comment réinventer la démocratie ? Pendant trois jours, une centaine de chercheurs, d'intellectuels, de responsables politiques, et de journalistes ont tenté de répondre à cette question lors du forum organisé par la République des Idées à Grenoble les 8, 9 et 10 mai dernier.

Retrouvez chaque semaine en vidéo dans [La Vie des idées](#) les pistes évoquées par les intervenants de ces rencontres. Des propos sur la démocratie sociale, la réforme du capitalisme, l'Europe, la gouvernance mondiale ou encore Internet. Des réflexions qui ouvrent le débat pour une démocratie à la fois plus complexe et plus proche des citoyens.

Déjà en ligne :

- [Travail précaire, capital protégé](#) (13/05/2009)
  - Le nouveau partage des risques économiques. Entretien avec Philippe Askenazy.
- [L'Europe souffre-t-elle vraiment d'un « déficit démocratique » ?](#) (19/05/2009)
  - Entretien avec Justine Lacroix.
- [Le café des auteurs](#) (vidéo)

Retrouvez également toute l'actualité de la [Vie des idées](#), magazine d'analyse et d'information sur le débat d'idées. Créée à l'initiative d'un groupe d'intellectuels croisant toutes les disciplines, cette publication est non partisane et entièrement gratuite.

## Lien complémentaire

[Le site de la "Vie des idées"](#)



Académie  
de Poitiers

Avertissement : ce document est la reprise au format pdf d'un article proposé sur l'espace pédagogique de l'académie de Poitiers.

Il ne peut en aucun cas être proposé au téléchargement ou à la consultation depuis un autre site.